

CUIRIEUX

Aisne, canton de Marle, arrond. de Laon, 142 hab.



Cuirieux (Aisne). Église
Sainte-Geneviève et détail
d'une colonnette du chœur.



Avant la Révolution, le petit village de Cuirieux appartenait à l'abbaye de Bucilly. Il est donc probable que l'église Sainte-Geneviève, dont la construction remonte au XII^e s., s'est trouvée dans l'obédience de cette abbaye. Elle est aujourd'hui église paroissiale et est inscrite à l'Inventaire supplémentaire des Monuments historiques. Bien que de qualité architecturale certaine, c'est un édifice modeste aux volumes simples : un rectangle de 26,60 m de long. La partie la plus intéressante est le chœur où se trouvent deux chapiteaux assez étonnants dont la corbeille, qui surmonte l'ensemble constitué par une colonne nichée au creux d'un pilastre plié, est dotée d'un décor difficile à définir : végétal ? animal ? humanoïde ?... Un tailloir à moulures creuses couronne le tout et reçoit la retombée de la voûte d'ogive qui descend très bas. La façade du XII^e s. est un mur-pignon découvert dont les rampants sont bordés d'une frise de briques soigneusement appareillées, formant chevrons, qui créent un étonnant contraste avec l'appareillage irrégulier des moellons. Deux contreforts l'épaulent aux angles. La porte en plein cintre est surmontée d'une fenêtre également en plein cintre. Une tour-clocher carrée couverte d'une toiture pyramidale, terminée par une flèche de charpente, surmonte la croisée du chœur. Pour la réfection de la toiture de l'église et du clocher, la Sauvegarde de l'Art Français a accordé une subvention de 50 000 F en 1990.

H. T.